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A escolha da data permite associar a recuperação do emblemático edifício ás festas da cidade e marca o início de um programa de co-
memorações que termina a 26 de Setembro, com um concerto pela banda da Armada. 
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Europeias: 
concelho vota 
em sintonia 
no PSD 
Partido Social Democrata 
venceu em todas as 
freguesias. 
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Torneio 
Infantil foi 
um êxito 
Benfica repetiu triunfo 
da edição anterior ao 
ganhar na final ao 
Sporting. 
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ACICE cria 
Gabinete 
de Apoio 
à Inserção 
Social 
Serviço de apoio a 
desempregados. 
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Estava há dias a ler o " Nou-
vel Observateur" e este tinha, 
como acontece por vezes, al-
guns artigos de autores portu-
gueses de nomeada, entre eles 
um do José Saramago. 

José Saramago contava uma 
pequena história sobre uma 
conversa entre uma criança e 
o pai. A Mónica tinha uma co-
lega negra, vinda da Guiné, 
com quem costumava brincar. 
Um dia, tinha chegado do in-
fantário, conversava com o pai 
e fez-lhe uma observação per-
tinente: 

- Pai, sabias que a Ana não é 
branca?, Perguntou a Mónica. 
- É claro que sim, ela é pre-

ta!, Retorquiu o pai, pronta-
mente. 
- Pois eu nunca tinha repara-

do nisso! Exclamou a filha. 

É uma pequena história que 
serve para tentar mostrar que 
a vivência em sociedade de 
pessoas com ascendências di-
ferentes é possível dando ên-
fase àquilo que nos une e não 
só àquilo que de uma forma 
evidente nos separa. 

Recolhas de 
Sangue 

A Associação Humanitária de 
Dadores de Sangue de Esposende, 
em colaboração com o Instituto 
Português de Sangue, vai levar a 
efeito novas colheitas de sangue. 
Assim, todos os beneméritos da-
dores poderão dirigir-se, nos dias 
e aos 10-cais abaixo indicados, en-
tre as 9:00 e as 12:00 horas ao 
fim-se-semana e as 16:00 e as 
19:30 nos dias de semana, para 
participarem em mais um acto de 

solidariedade e amor ao Próximo. 

Gemeses - 21 de Junho 

Que cachola... 
Em conversas ouço muitas vezes dizer que os 

Esposendenses perderam o bairrismo, aquele bair-
rismo que, noutros tempos, animava Esposende, 
promovendo arraiais minhotos e verbenas e que 
outros até perderam identidade. Na verdade, há 
Esposendenses que, para se vingarem de outros 
conterrâneos, põem a terra de parte, ralheando-se 
de tudo que diga respeito ao desenvolvimento de 
Esposende, como se a terra ou, para melhor, este 
torrão que nos serviu de berço fosse o grande cul-
pado de certas mentalidades com quem se incom-
patibilizaram. É notório o alheamento dos grandes, 
os que poderiam fazer algo por esta terra, fazendo 
parte de associações, comissões de festas, etc. Mas 
que, pela razão apontada, perderam o bairrismo e 
se acomodaram. O povo Esposendense, o pé ra-
pado, dentro dos parcos conhecimentos de que é 
portador, continua a ser bairrista, fieltè; sua terra. 
É ver quem organiza as festas e faz parte das co-
missões das mesmas e quem está por dentro das 
poucas associações que temos; mas nem tudo está 
perdido, a chama do bairrismo ainda palpita e faz 
vibrar corações, mesmo do outro lado do atlânti-
co, a saudade e a lembrança da ribeira, dos lar-
guinhos e das pequenas casinhas, das ruelas de 
Esposende e das brincadeiras no largo da cadeia, 
no jardim e no matadouro. Ainda mantêm acesa 
a chama no espírito de Esposendenses distantes 
ruídos de saudade. Vem isto a propósito de um site 
na internet da autoria do nosso amigo Dr. Fernan-
do Rites (ex-padre), hoje advogado, que, no Brasil 
distante, mais propriamente em S. Luís do Mara-
nhão, através da internet, mantém um site com 
notícias actuais e antigas, publicando fotos de to-
dos os tempos da sua terra e de figuras típicas que 
lhe chegam à mão. O Dr. Fernando Rites escreve 
assim no seu site: Esposende, minha terra, meu 
chão, minha paixão. Não precisamos de mais para 
advinhar o que vai no coração daquele nosso con-
terrâneo distante. O Dr. Fernando quinzenalmen-
te recebe o nosso jornal, o Farol de Esposende e 
aquando de uma recente crónica sobre uma figura 
típica da nossa ribeira, o Milo, o guardião da Zona 
Ribeirinha, do cronista Neco, o Dr. Fernando achou 
justa aquela pequena homenagem e publicou-a na 
íntegra, indo ainda mais longe, arranjou uma foto 
do Milo a tratar das redes na ribeira e, no seu blog, 
publicou tudo na internet. O meu muito obrigado, 
ao Dr. Fernando Rites, pelo "valeu Neco, valeu geh-
te" e logo que possas volta à tua terra folgo muito 
em ver-te por cá. 
Quem quiser visitar o blog deste Esposendense é 

assim www.concelhodeesposende.blogspot.com. 
Abordando outros assuntos ... Temos na cidade 

muitas ruas pedonais e pracetas que não têm de-
nominação nenhuma. Conheço ruas aqui na cida-
de divididas em três, só para lhe atribuírem nomes 
diferentes. Se querem homenagear essas pessoas 
porque é que não atribuem esses nomes e essas 
ruas ou' pracetas que não têm nome nenhum? 
Já nesta coluna falei muitas vezes dos acidentes 

que, constantemente, se verificavam no cruzamen-
to Rua Sra. da Saúde e Eng. Custódio de Vilas Boas. 
Finalmente, e depois de muitos acidentes, a Casa 
Grande mandou fazer uma lomba com passadeira 
antes do cruzamento. A medida tomada parece que 
vai resultar, só que o trabalho lá executado é "obra 
de feira". As coisas querem-se direitinhas e certi-

nhas porque o " pilim" gastou-se. 
Já começaram a aparecer forasteiros, e com o ve-

rão à porta, cada vez mais virão a fazer dos pas-
seios e ruas pedonais pistas de ciclismo. Por vezes 
é pai, mãe e filhos, só faltando a criada. Muitos jul-
gam que nós que vamos a " butes", temos que nos 
desviar deles, descendo o passeio e transitar pela 
via. Que Esposende não se transforme na quinta 

lida mãe Joana, onde se vem soltar as peias daquilo 
que não se pode fazer nas grandes cidades. Fica à 
atenção das autoridades reprimir estes abusos e 
outros tais como transitar de carro nas ruas para 
peões e estacionar em cima de passeios. 
A Casa Grande mandou instalar na marina sul e 

no jardim da praia de Esposende aparelhos de gi-
nástica de manutenção física. Está de parabéns e é 
de louvar. Poderia alargar-se o circuito de manuten-
ção, aUpor certos sítios, onde há terrenos a monte 
e colocar lá umas sacholas e machados para rachar 
lenha, para se cultivar a comida biológica. Seria um 
bom exercício físico para muitos e com proveito. É 
uma ideia que se ganhar adeptos iria resultar. 
A Casa Grande mandou colocar placas toponími-

cas no troço nascente da Rua Vasco da Gama, que 
é cortada pela Estrada Nacional. Seria justo que, a 
partir da Estrada Nacional, aquela rua se denomi-
nasse Rua dos Figueiredos e não Vasco da Gama, 
até porque quasi todas as construções que lá estão 
são daquela família. Além disso deram terreno para 
que aquele caminho fosse a rua que é hoje. Até 
porque o povo já a baptizou como Rua dos Figuei-
redos. Faça-se justiça e doa a quem doer, o povo 
também é gente. 
Ah ... por falar em doer, lembrei-me de um se-

nhor que marcou consulta no médico. Já dentro 
do consultório o médico perguntou-lhe de que é 
que ele se queixava. Sabe, Sr. Doutor, quando com 
o dedo carrego em qualquer parte do corpo sinto 
uma dor. O médico, para experimentar, mandou o 
doente carregar na barriga com o dedo. O doen-
te carregou e de repente ... ai, ai, Sr. Doutor, que 
dor! O médico insistiu, agora com o dedo carregue 
no joelho! O homem assim fez e ai, ai, que dor! 
O médico não encontrava explicação e mandou-o 
fazer radiografias aos ossos e músculos que nada 
acusaram. .Novo teste e o médico carregava com 
um dedo em várias partes do corpo e perguntava 
ao paciente se doía e este dizia que não. O médico 
foi estudar no livro os sintomas. Entretanto o con-
sultório estava em obras e um carpinteiro pregava 
umas ripas e pediu ao paciente que com os dedos 
segurasse uma ripa para ele pregar e ... ai, ai, que 
dores! Entretanto o médico chega e senta-se à se-
cretária e confessa: não encontro solução para o 
seu caso! Vou mandá-lo para um especialista ami-
go. O carpinteiro, que estava atento à conversa, 
pediu: dá-me licença Sr. doutor, posso falar? Faz 
favor, responde o médico. Olhe Sr. Doutor, o ho-
mem tem é o dedo partido!! 

Que cachola ... " Ele" há carpinteiros que falam 
como médicos e médicos que não falam como car-
pinteiros. 

Não acreditam? 

Ne-no 

farol, 
esposem& 

Bimensal 
Propriedade: Forum Esposendense - Associação Cívica para o 
Desenvolvimento e Progresso do Concelho de Esposende 
Sede e Redacção: Rua da Nogueira, 15 - 4740-243 Esposende; 
Telefone/Fax 253 964 836 
NIPC: 502416360 
email: jornalfarolesposende®sapo.pt 
website: www.forum-esposendense.com 

Direcção do Forum Esposendense 
Fernando Ferreira, José Alberto Silva, José Reis Loureiro, 
Augusto Silva, Manuel Ferreira, António Viana e David Cruz 

Redactores Permanentes 
Alexandra Alves (TP399), João Migueis, A. Miquelino, José 
Felgueiras, José Laranjeira, Neco, Max, Ana Rita Pilar, Ale-
xandra Sobral Carreira 

Colaboradores Permanentes 
Dr. Agostinho Pinto Teixeira, Dr. Manuel A. Penteado Neiva, 
Dra. Ivone B. Magalhães, Eng. José Alexandre Losa, P.e 
Manuel A. Coutinho, óscar Santos, Fernando Ferreira, Dr. 
Francisco Marques, Cruz Vermelha Portuguesa - Núcleo de 
Marinhas 

Correspondentes 
Antas - Nereides Martins, Belinho Juvenal Amorim, Curvos - Dr. 
Sérgio Viana, Fão - Prof. António Peixoto, Forjães - Dr. Carlos Sá, 
Gandra - Manuel Bernardo Santamarinha, Gemeses - Miguel Pimenta e 
Filipe Vila Chã, Mar (5. Bartolomeu) - Dr. Maranhão Peixoto, Marinhas 
- Joana Patrão, Rio Tinto - António Ferreira Vilaça 

Grafismo e Paginação: Paulo Sousa 
Impressão: Graficamares, Lda. - Amares 
N° de Registo: 114969/90 
Tiragem por Quinzena: 2.000 exemplares 

Assinatura Anual: 
Portugal - 17 euros; Estrangeiro - 20 euros 



f  

Rua Dr. Lopes Cardoso 
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Bacharel em Leis - Presidente da Câmara de Esposende - Administrador do Concelho 

José da Silva Lopes Cardoso 
nasceu em Fão em 1831. Era fi-
lho de José Joaquim Cardoso', 
negociante de panos, Cônsul de 
Espanha em Esposende e Fão e 
de Rosália da Silva Lopes. 
Realizou os estudos primários 

em Fão. Após o ensino secundá-
rio, matricula-se na Faculdade de 
Direito da Universidade de Coim-
bra onde concluiu o bacharelato 
em Direito. Regressa a Esposende 

(./.) e aí montou consultório de advo-
ri gado. 
Za: Por interferência do seu pai, 
ro então à frente da Santa Casa da 

L
Misericórdia de Fão, escreveu, 

:).) em 1855, o primeiro tombo do 
Hospital de S. João de Deus que 
e um inventário dos bens de raiz 
com todas as demarcações e con-
frontações. Poucos anos depois, 
foi contactado para ser o advoga-
do da Santa Casa da Misericórdia 
daquela Vila. 

Foi eleito Vereador da Câmara 
de Esposende em 2 de Janeiro de 
1860. 
Em 24 de Abril de 1862 recebeu 

uma Mercê dada pelo Monarca D. 
Luís I (T.T. - Mercês de D. Luís I, 
Livro IV, 19. 44), a qual nomea-
va Administrador do Concelho de 
Esposende: "Dom Luís por graça 
de Deus, Rei de Portugal e dos 
Algarves, etc., faço saber aos 
que esta minha carta virem que 
conformando-me com a proposta 
do Governador Civil do Distrito de 
Braga: Hei por bem nomear o Ba-
charel José da Silva Lopes Cardo-
so para o lugar de Administrador 
do Concelho de Esposende que 
vagou pela exoneração de Antó-
nio de Mendanha Arriscado...". 
Casou em Esposende em 3 de 

Fevereiro de 1868 com Balbina 
Cândida de Faria Valério, filha de 
António José Valério da Costa Ne-
ves e de Joana Zeferina de Faria 
Pessoa. 

Em 24 de Julho 
de 1869 assu-
miu a Presidên-
cia, tendo toma-
do posse em 7 
de Agosto desse 
mesmo ano. Em 
1870 exerceu o 
cargo de Admi-
nistrador do con-
celho e de Presi-
dente da Câmara 
de Esposende. 
Curiosamente 

num artigo inse-
rido no jornal "O 
Espozendense", 
diz-se que este 
topónimo se refe-
re a Lopes Cardo-
so2 "... ilustre fan-
gueiro, jornalista, 
natural de Fão 
onde nasceu em 
1835, tendo fale-
cido na cidade da 
Baía - Brasil, em 
1887. Foi, além 
de Jornalista, um 
grande Actor. Foi 
fundador do Diá-
rio de Notícias da 
Baía, e Autor de 
algumas peças 
para Teatro que 
atingiram grande 
êxito". 
Trata-se, estamos certos, de 

uma confusão jornalística pois 
eram irmãos mas, aquele que na 
época mais se ligou a Esposende 
foi o Bacharel Dr. José da Silva 
Lopes Cardoso. 
Faleceu, na Rua Direita, em 

Esposende, no dia 19 de Dezem-
bro de 1878. 

HISTÓRIA DA RUA 

Tem início na Rua 19 de Agosto 
e termina na Rua Conde de Cas-

tro. 
Esta rua era conhecida até ao 

último quartel do século XIX, 
embora não tenhamos encon-
trado qualquer "baptismo oficial" 
por Rua do Teatro', assim era 
designada no projecto elaborado 
pelo Mestre de Risco da Câmara 
Feliciano José da Mota, em 1880, 
destinado à pavimentação e ali-
nhamento da então Rua Carlos 
Alberto, hoje Rua Conde de Cas-

tro4. Junto a esta exis-
tia a Viela do Teatro, 
hoje Travessa da Doca 
mas antes ( 1897) de-
nominada Viela da 
Doca. 
Curiosamente na re-

formulação toponími-
ca levada a efeito pela 
Câmara, em 26 de 
Abril de 1940, foi re-
ferido que a Rua Dr. 
Lopes Cardoso se 
chamava antes Tra-
vessa da Doca. 

Notas: 
1 - Foi Cavaleiro da 

Ordem de Cristo e da 
Ordem Militar de Nossa 
Senhora da Conceição, 
título concedido por D. 
Pedro V e um dos gran-
des impulsionadores 
para que em 1853 se 
construísse um Hospital 
em Fão. Foi amigo ínti-
mo do Barão de Castelo 
de Paiva. 
2 - De nome completo 

Manuel da Silva Lopes 
Cardoso 
3 - Esta designação 

prende-se com o facto 
de aí ter existido o Te-
atro Santo António que 
funcionava na casa de 
Joaquim da Costa Ei-

ras. Este teatro " já possuía um 
Camarote de Honra, pintado a rigor, 
bancos de pinho, alinhados, e dos la-
dos do palco dois soldados pintados 
a ocre". Esta "Casa de Espectáculos" 
desaparece no incêndio aí ocorrido 
em 21 de Novembro de 1899. 
4 - VEIGA, António, Retalhos de 

Esposende, Séc. XIX (2), in "Nascer 
de Novo" 

mn[A,vel, AtIoí,K,0 PeKtenoto Neí,va 

ACICE 

GIP Gabinete de Inserção 
Profissional 
A ACICE - Associação Comercial e Industrial do Concelho de Esposende - viu aprovada a sua 
candidatura para a criação de um Gabinete de Inserção Profissional (G.I.P.). 

Este é um serviço desti-
nado apoiar jovens e adul-
tos desempregados na sua 
inserção ou reinserção no 
mercado de trabalho. Um 
novo serviço que, face à 
excelente articulação entre 
a ACICE e as restantes Ins-
tituições com responsabi-
lidade nesta área (Câmara 
Municipal, a Segurança So-
cial e o Centro de Empre-
go), permitirá, certamente, 

um acompanhamento mais 
próximo e eficaz dos de-
sempregados. 
A situação de instabilidade 

económica e financeira e a 
vulnerabilidade no mercado 
de trabalho que tem afec-
tado o país e o mundo não 
passou à margem do nosso 
concelho. 
Com este Gabinete ( G.I.P.) 
a ACICE pretende propor-
cionar aos jovens e adul-

tos deste concelho que se 
encontrem numa situação 
de desemprego, um acom-
panhamento mais próximo 
e eficaz, com vista à sua 
(re)inserção profissional, 
seja através do encami-
nhamento para a formação, 
estágio ou emprego, ten-
do como ideal promover as 
competências socioprofis-
sionais dos desempregados 
e proporcionar uma aproxi-

mação real ao mercado de 
trabalho, mantendo-os em 
contado com os outros tra-
balhadores e outras activi-
dades. 
O G.I.P. entrou em funcio-

namento no mês de Junho, 
nas instalações da ACICE, 
no Largo Comandante Oli-
veira Martins, n° 18, em 
Esposende, no horário nor-
mal de funcionamento da 
associação. 
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Eleições 
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Europeias acompanham 
tendência nacional 

Cl" Com a conquista na freguesia de Esposende, o PSD totalizou vitórias em todas as freguesias do concelho nas eleições 
europeias, com o PS a descer abruptamente em relação aos resultados de 2004. Nota para o Bloco de Esquerda, que se 
registou como a quarta força mais votada no concelho depois do CDS que está no terceiro posto. 
O PSD venceu com 44,02%, a segunda força mais votada foi o PS com 19,81%, em 3° ficou o CDS-PP com 13,1%, em 4° 
o Bloco de Esquerda com 6,98%, a CDU ficou em 5a posição com 5,03%. Apesar de tudo, o Partido Comunista subiu nas 
votações em relação a 2004. 
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PSD 
Sem grandes surpresas, e 

acompanhando a tendência 
nacional, o PSD foi a força 
mais votada no concelho, 
para as eleições europeias. 
João Cepa, presidente da 

concelhia do PSD, aponta 
que as sondagens nunca 
deram a vitória no partido, 

mas o que interessa apurar 
é a intenção do eleitorado 
que se manifestou contra o 
PS, com um "cartão verme-
lho" a ser dado ao Governo. 
O presidente da concelhia 

do PSD acredita que esta 
vai ser a tendência de voto 
em eleições futuras e ma-
nifesta-se satisfeito com os 
resultados destas eleições. 

PS 
A descida acentuada do 

PS nas europeias reflectiu-
se no concelho. João Nu-
nes, presidente da 

concelhia, reconhece a su-
bida e o mérito do PSD na 
vitória, traduzida em mais 
votos a nível nacional, dis-
trital e concelhio. Apesar da 

descida do PS, o presidente 
do PS no concelho aponta 
que serão tiradas as devi-
das ilações, mas que não 
se podem extrapolar os re-
sultados para o concelho, 
apontando mesmo que se 
se quisesse fazer a analogia 
com as autárquicas, este 
resultado significaria a ma-
nutenção de forças no exe-
cutivo. 

CDS 
Depois de desfeita a co-

ligação com o PSD para as 
europeias, Hersília Brás 
Marques revela-se extre-
mamente satisfeita com a 
votação do partido no con-
celho. A presidente da con-
celhia do CDS aponta que os 
eleitores sabem distinguir a 
intenção de cada eleição, 
'seja europeias, legislativas 
ou autárquicas, mas refe-
re que, mesmo assim, foi 
dado um voto de confiança 
ao trabalho realizado pelos 
centristas. 
Partindo do zero, o CDS 

conseguiu afirmar-se como 

a segunda força mais vo-
tada nas mesas de voto de 
Apúlia, Fonte Boa e Rio Tin-

to. Para a candidata do CDS 
às próximas autárquicas, 
esta tendência pode confir-
mar o CDS como alterna-
tiva nas próximas eleições 
autárquicas, e a verdadeira 
alternativa no concelho. 

o. Para a candidata do CDS 
às próximas autárquicas, 
esta tendência pode confir-
mar o CDS como alterna-
tiva nas próximas eleições 
autárquicas, e a verdadeira 
alternativa no concelho. 

CDU 
A posição da à)1J reforçou-

se nestas eleições e Manuel 

Carvoeiro aponta que esse 

PSD PS CDS/PP CDU 
Antas 44,33% 19,77% 11 48% 3,63% 
Apúlia - 



Degradação dos centros urbanos 

Autarquia promete mais 
vigilância 
Os centros urbanos são palco, por todo o país, de degradação, um fenómeno a que Esposende não escapa. Os casos mais 
gritantes verificam-se na cidade de Esposende e na vila de Fão, e a Autarquia tem desenvolvido esforços no sentido de obrigar 
os proprietários a promover obras de reabilitação que não contemplam, em alguns casos, mais que preservar a segurança 
pública. 

As dificuldades econó-
micas dos proprietários 
são apontadas como o 
factor que agrava este 
fenómeno, como re-
fere Tito Evangelista, 
que diz que "se devia 
proceder à reconstru-
ção, vendendo as casas 
a jovens casais", o que 
poderia ser uma alter-
nativa à construção de 
habitação social. 
O presidente da Câ-

mara revela-se sensibi-
lizado para esta questão 
e aponta que a Autar-
quia tem forçado os 
proprietários a proceder 
a obras, agindo de for-
ma atenta em relação 
ao problema. João Cepa 

R_D. EM D. E I 

Nota para o protocolo a celebrar com a 
Junta de Freguesia de Fão, para o reperfila-
mento da Avenida de S. Januário, num troço 
da nacional, em que esta vai receber 48 mil 
euros para executar a obra. 

Foi ainda decidida a aquisição de um con-
junto para a prática de boccia, que será ofere-
cido ao Agrupamento Vertical das Escolas de 
Marinhas. 

er 

Missão Minho 

afirma que os núcleos cen-
trais estão a ser alvo de uma 
atenção especial, no sentido 
de auxiliar os proprietários 
à recuperação dos imóveis 
e, quando não for possível, 
com a Autarquia a ter uma 
acção de fiscalização mais 
repressiva. 
O recenseamento dos ca-

sos de imóveis degradados 
é uma das medidas que a 
Autarquia pretende pôr em 
curso, para melhorar a qua-
lidade de vida nos centros 
urbanos de Esposende e 

Manuel Monteiro visitou 
Centro Social de Belinho 
Manuel Monteiro esteve de passagem por Esposende, onde tomou contacto 
com a vida do Centro Social de Belinho. 

A visita insere-se num con-
junto de iniciativas lançadas 
no âmbito da Missão Minho, o 
movimento que Manuel Mon-
' teiro espera que o leve até à 
Assembleia da República. Em 
Belinho, o candidato ficou 
agradado com o que viu. 
A instituição, que é presidi-

, da por José Amorim, recebeu 
os maiores elogios de Manuel 
Monteiro, que, além da qua-
lidade humana do trabalho, 

ressalvou a excelência das 
instalações. 

CANDIDATO LANÇA CAMPA-
NHA PARA AS LEGISLATIVAS 

No entanto, o candidato, que 
espera chegar ao Parlamento 
através da Missão Minho, aler-
ta para aspectos menos positi-
vos. O combate à corrupção é 
a bandeira de um cartaz, bem 
visível à entrada de Fão, da 

Fão. 
No entanto, Tito Evan-

gelista defende que o caso 
de Fão é mais latente e su-
gere mesmo a criação de 
um Núcleo de Turismo de 
Habitação Urbano para o 

e)) 

centro da vila fangueira. O 
tema veio à baila na última 
reunião do Executivo, mas 
tem sido recorrente nos úl-
timos tempos. 

Alexandra Alves 

om.a. I 
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Hercília Brás Marques lançou também, na reunião 
de Câmara, um alerta sobre o facto de o sítio da 
autarquia na Internet apresentar algumas lacunas. A 
candidata do CDS critica o facto de se fazer um uso 
propagandístico do mesmo, considerando exagerada 
a presença de João Cepa. O autarca, por seu turno, 
aponta que não pode "desaparecer" e duvida das crí-
ticas dizendo mesmo que este será, na sua opinião, 
um dos melhores sítios que conhece a nível autárqui-
co. 

Também Tito Evangelista, do PS, notou alguns er-
ros, que gostaria de ver corrigidos porque considera 
o sítio " bonito", mas, acima de tudo, o uso propagan-
dístico que se faz, quase que o considerando normal 
em tempo de campanha. 

campanha do Movimento ' Mis-
são Minho'. 
Ambiente, combustíveis, 

câmaras, urbanismo, fute-
bol, partidos, bancos, água e 
energia surgem no cartaz, en-
volvidos nos tentáculos de um 
polvo - a máfia, o sistema -, 
mas a Missão Minho manifes-
ta a sua vontade de combater 
este estado de coisas: «A luta 
começou». 

Encontros da Arquitectura 
Os "Encontros da Arquitectura no Museu de 

Esposende" destacam em Junho o património 
construído associado a São João Baptista 
Os Encontros da Arquitectura interpretam a ex-

posição patente no Museu - "Esposende, Ensaio 
Urbano de Vila a Cidade: Processos de transfor-
mação" - e explicam o território da própria cidade, 
através da realização de dois percursos pedonais, 
a partir do edifício do antigo Teatro-Club, onde 
está instalado o Museu. Nestas rotas explica-se, 
compara-se e aprende-se a olhar a cidade, com o 
seu arruamento, o edificado, o urbanismo munici-
pal .e o planeamento inédito, que remonta à época 
de 1940. A Capela de S. João Baptista e o Forte 
de S. João Baptista da Barra de Esposende são 
dois dos elementos que se destacam nas visitas 
programadas. 
Esta actividade enquadra-se no âmbito do pro-

jecto " Município Educador" e na política de preser-
vação e divulgação do Património Cultural que a 
Câmara Municipal de Esposende tem vindo a pro-
mover. 
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Salva-vídas inaugurado 
a 19 de Agosto 
O edifício Salva-vidas vai ser inaugurado a 19 de Agosto, ficando assim a inauguração das obras associada às festas da 
cidade, que decorrem durante o mês de Agosto. 

O Fórum Esposenden-
se, que assumiu a ges-
tão da obra, propôs ain-
da à Autarquia, numa 
recente visita de João 
Cepa ao edifício, uma 
parceria para a gestão 
do espaço museológico 
do futuro Centro Marí-
timo, bem como para a 
realização de activida-
des integradas no pro-
jecto Município Educa-
dor, com a embarcação 
Patrão Rabumba. 
Hoje, a direcção assi-

na um contrato-progra-
ma com o Secretário de 
Estado Adjunto, Eduar-
do Cabrita, no Gover-
no Civil, para a atribui-
ção de uma verba de 
66,687,92 C, que vai 
ajudar a saldar os cer-
ca de 75 mil euros que 
ainda restam saldar do 
investimento de mais de 
400 mil euros. Recor-
de-se que a Associação 

assumiu 70% do total 
de um investimento de 
mais de 400 mil euros, 
cerca de 280 mil euros. 
A preservação da Es-

tação Salva-Vidas e 
transformação em Cen-
tro Marítimo do Conce-
lho de Esposende é um 
imperativo cultural de 

rA TORRE, será o local de sinalizações marítimas, munida do poste dos" 
balões que sinalizam a barra aberta ou fechada a embarcações, si-
nal de tempestade e possíveis naufrágios, constituindo um renovado 
atractivo para percurso de visita e observatório do Rio e do Mar, com 
\_fista panorâmica inigualável. 

IV° 10 ANDAR ficar 
a parte museoló-
gica que inclui um 
open space que será 
adaptado para espa-
ços expositivos e ao 
mesmo tempo expo-
sições temporárias, 
constituindo-se as-
sim a estratégia de 
animação deste es-
paço. 

No RÉS-DO-CHÃO ficará instalado a actividade 
do Instituto de Socorros a Náufragos, incluindo 
o acesso (porta Norte) e sala de atendimento 
do Centro Marítimo de Esposende. 

No 20 ANDAR ficará 
instalada a sede da 
Associação e a Biblio-
teca Marítima, local 
de consulta e debate, 
além de uma sala-
oficina de modelismo 
naval. 

No EXTERIOR, a rampa do carril do berço do antigo salva-
vidas, será utilizado para fazer entrar e sair a embarcação 
do ISN, e continua a poder ser, também, utilizado pelo " Pa-
trão Rabumba" e " Patrão Joaquim Lopes". 

grande importância para 
a população do conce-
lho, tendo sido essa sal-
vaguarda feita pela As-
sembleia Municipal. 
O plano das comemo-

rações desenrolar-se-á 

PUB 

durante cerca de dois 
meses, e inclui um ciclo 
de palestras, culminan-
do, a 26 de Setembro, 
com a actuação da ban-
da da Armada. 
A.A. 

Cursos EFA - Educação e Formação de Adultos com dupla 
certificação Escolar e Profissional 

NÍVEL SECUNDÁRIO (Certifióáção Escolar: 12.9 ano/Certificação 
Profissional: níve1111) 

-'Técnico/a Informática -Instalação e Gestão de Redes (2020 horas) 

-Técnicola de Controlo da Qualidade Alimentar (2020 horas 

, 
Adultos com idade igaaroü superior a 2á anos, ã. proçuta do 1.)ifttiefro 

NÍVEL BÁSICO (Certificação Escolar: 6.9 ano/Certificação Profissional: 
nível 1) 

- Operador/a de Jardinagem (1240 horas) 

Adultos cotrt idade igual ou supsikr,gaPs 
ou novo emprego;4 

REGALIAS: 
Bolsa de Formação / Bolsa de Profissionalização 

Subsídio de Alimentação 
Seguro de Acidentes Pessoais 

Documentação de Apoio 
Certificado Escolar e Profissional 



Restaurante Biqueirão 

Cheirinho a mar, à mesa 
Em pleno coração do pinhal de Ofir, ainda se sente a brisa do mar, muito em particular no peixe fresco que chega à mesa. 
A sardinha é, por estes dias, rainha no gosto dos clientes, alvo da sua preferência. Truculenta, ainda a pingar gordura, 
acabadinha de sair da brasa, aviva o gosto e tempera o tradicional sabor a Santos do mês de Junho. 

Num espaço aprazível, o restau-
rante Biqueirão oferece a quem por 
lá passa mais do que uma simples 
refeição. Um espaço amplo, rodea-
do de muito verde. Uma decoração 
sóbria, elegante, pensada para pro-
porcionar mais do que um espaço 
de degustação. 
Apurados os sentidos à mesa, há 

tempo e espaço para relaxar. Para 
os mais novos, um espaço de re-
creio, interior e exterior. Um jar-
dim acolhedor, refrescante, em que 
o tempo corre sem que se dê por 
isso. 
Habituado a bem servir, recebe os 

411.... 
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clientes como se estivesse em casa. A mesa com-
põe-se, além da sardinha, com peixe fresco aca-
bado de chegar da costa, assim como os mariscos 
frescos. No entanto, há mais, muito mais, para 
saborear. O sabor requintado da gastronomia por-
tuguesa também se sente aqui, com os cheiros a 
misturarem-se numa amálgama que eleva os sen-
tidos. Embora o peixe predomine, por estes dias, a 
carne, a boa posta à mirandesa ou o bom bife não 
deixam de ocupar o seu espaço na ementa. 

S. João no Biqueirão 
Porque Junho cheira a Santos Populares e 

a sardinha impera, na noite de 23 para 24, 
o restaurante Biqueirão oferece, aos seus 
clientes, uma festa de S. João num ambiente 
informal e descontraído, decorado com os 
motivos das festas populares. A sardinha, 
durante todo o tempo da festa, há-de pingar 
na brasa, preparando-se para ser saboreada 
no prato, ou no pão, como se preferir, asso-
ciando, assim, a festa à tradição. 
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A Célebre largada de Porcos Pretos 
Ocorreu, no passado dia 7 de Junho, pelas 14h30, no Parque Desportivo local. A propaganda foi bem feita, vejam que até para 
o lado de Santo Tirso, havia cartazes anunciando o evento. Foi uma coisa nunca vista e juntaram-se no local mais de duas mil 
pessoas, sendo a maioria forasteiros. 

No total foram larga-
dos 35 porcos, de boa 
casta, e muito elegan-
tes, para dificultarem 
as "pegas" que foram 
todas de "cernelha". 
Os aficcionados foram 
ao rubro e aplaudiram 
sem cessar os arroja-
dos pegadores, que, 
com quedas e maus 
quedas, ficavam cheios 
de lama, e claro, de-
jectos de suínos. 
Houve uma jovem 

que conseguiu pegar 
dois toiros, perdoem-
me, dois porcos, foi o 
delírio dos aficciona-
dos. Ouvi muitas das 
pessoas presentes e 
todos foram unânimes 
em eleger o "Rami-
ro da Fabiana" como 
o herói da tarde, isto 
dado ao facto de lhe 
faltar uma perna e ter 
entrado na arena de 
muletas ... isso não o 
impediu de fazer um 
arrojado voo e pegar 
o bicho que lhe cou-
be em sorte, fazendo-
o ,numa "cernelha" de 
causar inveja a qual-
quer forcado. Arreca-
dou a maior ovação da 
tarde, que ecoou den-
tro e fora da improvi-

sada praça. Poderia ter 
saído em ombros ... foi 
um sorriso de orelha a 
orelha e de porco ao 
colo que agradeceu os 
aplausos. 
Uma palavra de 

apreço a todos os pe-
gadores, que deixaram 
na praça, esforço, suor 
e gargalhadas! Houve 
vinho e petiscos até ao 
"bico" ... 
Parabéns à Comissão 

de Festas, por levarem 

Torneio de Veteranos 

a efeito e com sucesso 
o maior evento de que 
há memória nesta fre-
guesia. Só visto meus 
amigos, contado não 
tem graça. Façam mais 
e que viva a Festa Bra-
va. 

ELEIÇÕES EURO-
PEIAS 

Inscritos estavam 
640 eleitores e vota-
ram 243. Foi grande a 

Fão reuniu 
antigas estrelas 
do futebol 
« O 2° Torneio Internacional de Veteranos do Fão trouxe ao 
concelho antigos craques do futebol português. 

t, 

Fernando Gomes, Rui Barros, 
Pedro Barbosa, João Vieira Pinto, 
Paulinho Cascavel e Soeiro, são 
alguns dos nomes marcantes 
que ajudaram a compor a festa, 
que contou com os veteranos do 
F.0 do Porto, Sporting, Boavis-
ta, Guimarães, Braga, Valência e 
a prata da casa do Fão e Mari-
nhas. 
O Guimarães levou de vencido 
o Boavista, na final, depois de o 
Valência, de Espanha, se ter su-
periorizado ao Porto, no encontro 
para os 3° e 4° lugares. 
O desfile de velhas glórias foi 

marcante durante os dois dias 
do evento, que animou o Cen-

tro Desportivo de Fão. O Fão e o 
Marinhas disputaram os últimos 
lugares do torneio, mas, nem 
por isso, se deixaram abalar. Né 
Sousa, a quem coube treinar a 
equipa do Fão, que fugiu do úl-
timo lugar e promete mais para 
a próxima edição, refere uma 
participação positiva e aponta a 
"juventude" da sua equipa como 
um dos aspectos a melhorar para 
o próximo ano. 
O II Torneio Internacional de 

Veteranos de Fão contou, nes-
ta edição, uma vez mais, com o 
apadrinhamento de Semedo. 

abstenção, como suce-
deu em todo o lado. Os 
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votos distribuíram-se 
da seguinte maneira: 
PSD: 121 (vencedor), 
CDS: 46, PS: 41, CDU: 
7 e BE: 7. Os restan-
tes votos foram distri-
buídos por pequenas 
forças partidárias, com 
nulos à mistura. 

1808 AS INVASÕES 
FRANCESAS E RIO 
TINTO 

Em boa hora a Câ-
mara Municipal resol-
veu publicar na come-
moração das célebres 
invasões, uma edição 
da autoria do Dr. Fran-
quelim Neiva Soares. 
Foi há duzentos anos, 
que se deu a segun-
da invasão. Embora 
se saiba que por aqui 
passaram, não cons-
ta que tivessem feito 

mortes, mas roubos "à 
grande e à francesa" 
devem tê-lo feito como 
era seu apanágio. 
Já a freguesia de 

Fonte Boa, sofreu ve-
xames de toda a es-
pécie e até mortos, de 
famílias de que ainda 
há descendentes. Este 
importante documento 
pode ser adquirido na 
Biblioteca Municipal e 
contém dados valoro-
síssimos sobre o que se 
passou no concelho de 
Esposende. É provável 
que a Câmara Munici-
pal tenha oferecido um 
exemplar a cada Junta 
de Freguesia, se assim 
tiver sucedido, não 
deixe o leitor de o con-
sultor. Vale a pena. 

A. Vilaça 
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Francisca Maria Sequeira Da Silva Ri-
beiro de Castro, Notaria, certifica, para 
efeitos de publicação que, por escritura 
de cinco de Junho de dois mil e nove, 
exarada de folha noventa e uma a folha 
noventa e três, do livro de notas para 
escrituras diversas número ."sessenta 
e quatro-A", deste cartório, ROSA FER-
NANDES GONÇALVES COELHO, solteira, 
maior, natural da freguesia de Apúlia, 
deste concelho, onde reside na Rua dos 
Eirados, n°. 5, declarou: 
Que, é dona e legítima possuidora, com 

exclusão de outrém, dos seguintes pré-
dios situados na freguesia de Apúlia, con-
celho de Esposende: 
N°. 1 - Prédio rústico, composto por 

horta, no sitio da Agra Pequena, com a 
área de quatrocentos e sessenta e seis 
metros quadrados, a confrontar do norte 
e poente com Maria de Lourdes, do sul 
com José Francisco Figueiredo da Silva e 
do nascente com Carlos Pereira da Silva, 
não descrito na Conservatória do Registo 
Predial de Esposende, inscrito na matriz 
sob o artigo 620 (antigo 2252 parte), com 
o valor patrimonial de 91,30 € e o atribu-
ído de QUINHENTOS EUROS. 
N°. 2 - Prédio rústico, composto por 

horta, no sitio da Agra Pequena, com a 
área de duzentos e trinta e cinco me-
tros quadrados, a confrontar do norte 
com regato, do sul e nascente com José 
Francisco Figueiredo da Silva e do poen-
te com Maria de Lourdes. não descrito 
na Conservatória do Registo Predial de 
Esposende, inscrito na matriz sob o arti-
go 618 (antigo 2252 parte), com o valor 
patrimonial de 155,94 e o atribuído de 
MIL E QUINHENTOS EUROS. 
Que, não possui titulo formal que lhe 

permita registar na competente Conser-
vatória os identificados prédios, mas que, 
no entanto, sempre esteve na detenção 

e fruição dos mesmos, durante mais de 
vinte anos, por si e antecessores, deten-
ção e fruição essas adquiridas e mantidas 
sem qualquer violência e exercidas sem 
qualquer oposição ou ocultação, ou seja, 
de modo a poderem ser conhecidas por 
quem tivesse interesse em contrariá-las. 
Que tal posse assim mantida e exerci-

da o foi em nome e interesse próprio e 
traduziu-se nos factos materiais condu-
centes ao integral aproveitamento dos 
citados prédios, colhendo os seus fru-
tos, administrando-os e pagando em seu 
nome os respectivos impostos. • 
E que essa posse por ter sido sempre 

pacífica, pública, continua, de boa fé e 
em seu próprio nome e durante mais de 
vinte anos, facultou-lhe a aquisição por 
USUCAPIÃO, do direito de propriedade 
dos referidos prédios e direito este que, 
pela sua própria natureza, não pode ser 
comprovado por qualquer título formal, 
em virtude de os ter adquirido por vol-
ta do ano de mil novecentos e setenta 
e oito, por partilha meramente verbal, 
nunca reduzida a escritura pública, feita 
por óbito de Domingos Gonçalves Coelho, 
casado com Maria Fernandes Coelho, re-
sidente que foi no lugar de Criaz, daque-
la freguesia de Apúlia. 
Assim, afirma e declara que é ela, com 

exclusão de outrém, a dona e legítima 
possuidora dos identificados prédios. 
E para suprir a falta de título, presta 

estas declarações para efeitos de primei-
ra inscrição no Registo Predial. 
Esta conforme e confere com o original 

na parte transcrita. 
Cartório Notarial da Notaria Francisca 

Maria Sequeira Da Silva Ribeiro de Castro, 
em Esposende, 05 de Junho de 2009. 

A Notária 
(Francisca Maria Sequeira da Silva Ribeiro 

de Castro) 



Futebol Infantil 

Benfica repete triunfo no 
Torneio das Marinhas 
O Benfica voltou a vencer, tal corno aconteceu já na edição do ano passado, o Torneio Internacional do FC Marinhas, ao 
ganhar na final a formação do Sporting, por 2-0. 

O Benfica revalidou o tro-
féu, o Sporting foi segundo, 
em terceiro ficou o F.C. Porto, 
em 4° o Sp. Braga, em 50 o 
Leixões, em 6° o Marinhas, 
em 70 a Associação de Fute-
bol de Braga e em ultimo e 8° 
lugar o Porrifio de Espanha. 
Dos prémios ainda conquis-

tados, individualmente, no 
XXII Torneio Internacional 
do Marinhas, destaque para 
o prémio de melhor guarda-
redes atribuído a João Sil-
va da AF Braga, equipa que 
recebeu também o prémio 
Fair-play. Ao Benfica, foram 
entregues ainda os prémios 
de melhor marcador, a João 
Monteiro, e melhor jogador, a 
Edson Pires. Quanto ao pré-
mio da defesa menos batida, 
foi entregue ao Sporting. 

CLUBE DISTINGUE ATLE-
TAS 

Como é habitual, a festa do 

Surf 

Torneio Internacional 
repete, no relvado, a 
tradicional distinção 
dos melhores atle-
tas do Marinhas, nas 
mais diversas moda-
lidades. Uma forma 
singela de homena-
gear os atletas mais 
regulares e os que 
mais surpreenderam 
ao longo da última 
época. Nota, este 
ano, para a equipa 
de Iniciados B, que 
se sagrou campeã 
na sua série e vai 
competir, na próxima 
época, na ia Divisão 
Distrital. Dos mais 
novos aos mais ve-
lhos, todos subiram 
ao relvado, tendo 
recebido a aclama-
ção das centenas 
senão milhares de pessoas 
que marcaram presença para 
acompanhar o torneio. Dos 

mais velhos, nota para a dis-
tinção, na equipa de Vetera-
nos, de Jorge Patrão, um dos 
mais emblemáticos atletas do 

Marinhas. Dos séniores, me-
receram distinção Vale, como 
o atleta mais regular, e Paulo 
Cunha, o atleta revelação. 

O Marinhas evidenciou, uma 
vez mais, uma máquina bem 
oleada na organização. No 
cair do pano, todos os trei-
nadores foram unânimes no 
reconhecimento do trabalho 
desenvolvido ao longo de dois 
dias pelo clube. Carlos Couta-
da, presidente da Associação 
de Futebol de Braga, realçou 
que, apesar de três torneios 
decorrerem em simultâneo 
no distrito, "o torneio do Ma-
rinhas, pela sua envolvência, 
ocupará um espaço próprio", 
no panorama do distrito. 
Aurélio Neiva, presidente 

da Assembleia-geral do Ma-
rinhas, e que acompanha o 
torneio desde a sua criação, 
referia, no último dia, a ex-
celente adesão do público à 
iniciativa, e o muito trabalho 
e esforço que toda a direcção 
e colaboradores colocam para 
que este se consolide, cada 
vez mais, como um torneio de 
referência a nível nacional. 

II Torneio Quilhas e Barbatos 
t Decorreu em Apúlia, no passado fim-de-semana, o II Campeonato Quilhas e Barbatos, em surf e bodyboard que, com 
o objectivo de fomentar o desporto e dinamizar a praia, trouxe este fim-de-semana alguns dos melhores atletas da 
modalidade a Apúlia. 

Ricardo Marques, um dos organi-
zadores, aponta que, além de uma 
oportunidade única para ver boas 
exibições no mar, esta foi também 
uma oportunidade de convívio para 
quem gosta de surf e bodyboard. 
Ricardo Marques salienta o con-

vívio como um 
dos aspectos a 
guardar deste II 
Campeonato. A 
escola de surf co-
meçou precisa-
mente em 2008, 
mas por ocasião 
do primeiro cam-
peonato, como 
recorda João 
Azevedo, outro 
fundador da es-
cola. 

ACTIVIDADES 
PARA DAR VIDA 
À PRAIA  

Desde então, a 
escola de surf de 
Apúlia tem vin-
do a desenvolver 

diversas actividades, em colabo-
ração com a associação "Os Apu-
lienses", no sentido de dinamizar 
a praia. Baptismos de surf são já 
perto de 300. A limpeza da praia e 
acções de sensibilização também 
estão na ordem do dia, com o co-

meço de mais uma época balnear. 
Nota ainda para a dinamização do 
espaço desportivo da praia, que 
cativa muitos dos jovens que as-
sim diversificam as suas activida-
des. 
No entanto, e como o surf e 

o bodyboard con-
centram todas as 
atenções, é preci-
so estar o melhor 
preparado. Por 
isso, os professo-
res cumprem to-
dos os requisitos 
da Federação Por-
tuguesa de Surf e 
apostam na dupla 
vertente ensino/ 
competição. 
Depois das pri-

meiras ondas, 
os aprendizes de 
surfistas ou body-
boarders podem 
enveredar pela 
vertente competi-
tiva. 
Para este ano, 

a escola Quilhas   

e Barbatos, além das actividades 
normais, pretende ainda a insta-
lação de um apoio de praia, para 
agilizar os trabalhos. 

A.A. 

a L_A,S,5 I ões 
BB OPEN: 
10 - Tiago Silva Moita 
2° - André Filipe 

3° - António Lopes 
4° Luís Figueiredo 
SURF OPEN: 
10 - Nuno Nora 
20 - Chiquinho 
30 - Marco Pereira 
40 - Zé Pedro 
BB SUB-16 
1° - Luís Pereira 
2° - Paulo Carvalho 
3° - Alberto Marques 
BB FEMININO 
1° - Raquel Oliveira 
20 - Carolina Gaspar 
30 - Jessica 
40 - Anabela Areias 
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---rã Visite Ceé*ti d Esp 
e desfrute da sura g-rastr-vn) 
> ANTAS 

Restaurante "Reguenga" 
Rua da Ribes, 2 
4740-012 Antas 
253 871 523 
Descanso segunda-feira 

> APCILIA 

Restaurante "Solar de Criaz" 
Rua de S. Bento 
4740-031 Apúlia 
253 982 822 

> ESPOSENDE 

Restaurante "Alma Gémea" 
EN13 - Rotunda Sra. da Saude 
4740-209 Esposende 
253 967 161 - 
Descanso terça-feira 

Restaurante "O Buraco" 
Av. Eng. Arantés e Oliveira 
4740-204 Esposende 
253 986 385 
Descanso quinta-feira 

Esposen 

• 
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e 
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Restaurante "Estalagem Zende" 
Av. Dr. Henrique Barros Lima 
4740-203 Esposende 
253 969 090 
Sempre aberto 

Restaurante "Bom Fim" 
Rua de S. João 
4740 Esposende 
253 962 407 
Descanso segunda-feira 

stek,  Restaurante "Agua Pé" 
Av. Henrique Barros Lima 
4740 Esposende 
253 968 519 

> FÃO 

Restaurante Biqueirão 
Lugar dos Lírios 
4740 Fão 
253 968 517 - 

rin 

• _ 

!«.  
• ,. 

> FORJÃES 

Restaurante "Casa da Fonte" 
Rua da Fonte Carreira, 39 
4740-443 Forjães 
253 871 143 
Descanso segunda-feira 

,  

.01 

> MARINHAS 
— 

Restaurante "Varanda do Cávado" 
Hotel Suave Mar. 
Av. Eng. Arantes e Oliveira 
4740-204 Marinhas - -.-
253 969 400 
Sempre aberto 

> PALMEIRA DE FARO 

Restaurante "Bom Fim 2" 
EN 103-1 Lugar do Barral, 140 
4740-591 Palmeira de Faro 
253 962 421 
Descanso segunda-feira (excepto nos meses 
de Julho e Agosto) 

a ntatulrr~ 
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Dois "galácticos" para o Porto 
Marco Pontes, nascido a 13 de Abril de 2002, 

acabadinho de fazer 7 anos, natural de Rio Tin-
to, aluno dos Galácticos há três anos, foi obser-
vado pelos três grandes e acabou por ingressar 
no clube do dragão. Vai acompanhado de André 
Ramalho, nascido a 31 de Outubro de 2001, 
com 7 anos, natural de Perelhal, que frequentou 
a escola durante quatro anos. Observado pelo 
Sport Liboa e Benfica, em Albergaria-a-Velha, 
pelo Sporting Clube de Portugal, na Academia 
de Alcochete por duas vezes, instituição pela 
qual tinha "proposta" para a sua "aquisição". 
Acabou também por optar pelo Porto. 

Mário Lima encerra época com 

4° lugar no Nacional 
Mário Lima terminou, por este ano, a sua par-

ticipação em competições. O culturista fechou 
o ano com o 40 lugar no Campeonato Nacional, 
que se realizou no Porto. O atleta, que concor-
reu na categoria alta, revela-se satisfeito pela 
participação, apesar de considerar que poderia 
ter ido mais longe. A participação no Campe-
onato da Europa saiu furada e a mudança de 
planos não permitiu a Mário Lima adequar a sua 
preparação a tempo. 
Apesar de tudo, o atleta conquistou o quar-

to lugar e já antecipa bons resultados para a 
próxima época. Mário Lima prepara já a nova 
temporada e a competição em super-pesados 
está na mira. O atleta conta, nas suas participa-
ções, com o apoio de diversas empresas, sem 
as quais diz não lhe ser possível manter o nível 
competitivo. Para a próxima época, Mário Lima 
vai competir com a camisola de um conhecido 
ginásio, o que, segundo afirma, vai permitir 
subir a fasquia. 

Fão organiza torneio de home-

nagem a Albino Campos 
O Clube de Futebol de Fão - Academia de 

Futebol Os Galácticos, vai homenagear, uma vez 
mais, o Dr. Albino Campos, professor de reco-
nhecido mérito desportivo no nosso concelho e 
grande educador na sua profissão. Pai do funda-
dor da Escolinha, Paulo Sérgio Campos, e impul-
sionador da mesma , esta é a quarta edição do 
Torneio Dr. Albino Campos, para os escalões de 
Pré- Escolas ( 2000/2001) e Escolas ( 1998/1999) 
no Centro Desportivo Clube de Futebol de Fão. 
O torneio conta com a participação de 13 insti-

tuições de renome, quer em termos concelhios, 
quer em termos regionais, quer em termos 
nacionais, desejando-se que este torneio cami-
nhe para um dos melhores nestas idades. S. C. 
Braga, Leixões S. C., Rio Ave F. C., Gil Vicente 
F.C., Varzim S. C., Moreirense F.C., G. D. R. C. 
Os Sandinenses, Academia Bragafut, E. F. O 
Fintas, E. F. Diversãofoot, E. F. A. D. Esposende 
e Futebol Clube de Marinhas , além da equipa 
anfitriã C.F.Fão - Os Galácticos, irão ser as equi-
pas participantes neste desejado torneio. 
A competição terá lugar nos dias 20 e 21 de 

Junho, Sábado e Domingo. 
Os Galácticos participarão com um total de 

quatro equipas, duas equipas em cada escalão. 

Down Hill e Trial Bike 
Numa organização da Câmara Municipal e 

da Esposende 2000 e em colaboração com a 
ACARF, Centro Social da Juventude de Belinho, 
Associação de Ciclismo do Minho e Federa-
ção Nacional de Ciclismo, o Monte da Senhora 
da Guia, na freguesia de Belinho, vai acolher, 
nos próximos dias 20 e 21, o 3.0 Down Hill 
Esposende Open 2009, um evento que promete 
grande emoção e adrenalina, sobretudo pela re-
alização de uma prova nocturna, que conta com 
um prémio monetário de 650 euros 

,ADE *com direcção 
tA Associação Desportiva de Esposende assinalou, no passado dia 10 de Junho, 
'mais um marco na sua história, com a tomada de posse de uma direcção, a primeira 
# dos últimos quatro anos. 

, José Magalhães, que assumiu 
as últimas quatro comissões, vai, 
também, ser o líder do clube para 
esta nova etapa, secundado por 
Ricardo Cruz, José Paulo Sá Perei-
ra e João Barreira, que assumem 

, a vice-presidência do clube. José 
Magalhães admite que a nova rou-
I pagem administrativa não acres-
1 centa muito ao grupo de trabalho 
t que, nos últimos quatro anos, 
como frisou, "conseguiu saldar dí-
vidas e reequilibrar o clube". 
Rigor financeiro e uma direcção 

apoiada num grupo que se co-
nhece há quatro anos permitem à 
ADE encarar os próximos tempos 
com mais serenidade. Para este 
ano, José Magalhães pretende 
continuar a aposta na escola de 
formação e está ainda prevista 
uma nova campanha de regulari-
zação do efectivo número de as-
sociados. 
Alberto Bermudes diz que o tra-

balho já feito permite antecipar 

Canoagem: Gemeses 

bons prenúncios para o futuro. O 
presidente da Assembleia-geral 
da ADE dá um voto de confiança 
à Direcção agora eleita e que to-
mou posse, e espera mais apoio 
dos sócios, referindo que o traba-

lho de formação mere-
ce um aval da comuni-
dade, pelo valor social 
que tem. 

PARQUE DESPORTIVO 
CONVERGE ESFORÇOS 

A Associa-
ção Desportiva de 
Esposende quer um es-
tádio novo, o presidente 
de Câmara sugere uma 
zona desportiva, onde 
se incluirá um estádio. 
As vontades convergem 

e este é, segundo João Cepa, um 
projecto que a autarquia deve-
ria abraçar, mas 
numa vertente 
mais alargada, 
contemplando a 
criação de uma 
zona desportiva, 
que contemple 
diversas áreas: 
desportiva, de 
lazer e recreio, 
eventualmente o 
parque da cida-
de, e que possa 
mesmo acolher 
um centro de es-
tágios. Para José 
Magalhães, o 
crescimento da 

3  

escola de futebol, bem como as 
necessidades do clube mais que 
justificam a ideia, suportada pelo 
clube e pela autarquia. 
O presidente do Esposende es-

pera que esta ideia possa avançar 
nos próximos tempos. João Cepa, 
por seu lado, aponta os terrenos 
a nascente da estrada nacional, 
entre a rotunda da Solidai e o 
Modelo como ideias, e considera 
que este projecto deveria avançar 
nos próximos dois mandatos au-
tárquicos. 

Pela primeira vez, em cinco 
anos, o Esposende viu empossa-
da uma direcção, numa cerimó-
nia que contou com o presidente 
da Junta de Freguesia, José Fel-
guelras, e também de João Cepa, 
presidente da Câmara, que reite-
raram a intenção de continuar a 
apoiar o clube. 

Hugo Gomes, da Escola de Futebol da 
Associação Desportiva de Esposende vai, 
na próxima época, representar o Futebol 
Clube do Porto. Este Atleta, nascido em 
2001 e residente em S. Bartolomeu do 

Mar, após períodos de observação nos 3 gran-
des do futebol português - Futebol Clube do 
Porto, Sport Lisboa e Benfica e Sporting Clube 
de Portugal, acabou por rumar ao clube dos 
"Dragões", seu clube do "coração". 

Este é o terceiro elemento da ADE que 
ruma a clubes de outra dimensão - Tomé 
Marques e Hugo Gomes (FC Porto) e ainda o 
Diego Batista (Sporting CP), revelam o me-
lhor da formação conseguida pela ADE e que 
tem chamado a atenção-dos três grandes. 

Atletas em "boas águas" 
Os bons resultados competitivos têm colocado os atletas do Gemeses nas 
selecções nacionais, em diversos escalões. 

Teresa Portela e João Ribeiro 
participam, no final do mês, no 
Campeonato da Europa de Rega-
tas em Linha, na Alemanha, e es-
tão, neste momento, em estágio 
com a selecção. Bruno Cruz, por 
seu turno, mereceu a confiança do 
técnico nacional de cadetes, Rui 
Fernandes, para mais um estágio 
da equipa nacional de cadetes de 
regatas em linha, que decorreu 
entre 10 e 13 de Junho. 

ATLETAS DISTINGUEM-SE A NÍ-
VEL NACIONAL 

No princípio do mês, o Gemeses 
alcançou o terceiro lugar no Cam-
peonato Nacional de Maratonas, 
realizado em Coimbra. 
O destaque vai para a atleta 

Carla Faria, que se sagrou Cam-
peã Nacional de Maratonas, em 
K1 Júnior Feminino. 
O Gemeses participou nos na-

cionais de Maratonas e ainda 
arrecadou mais três medalhas. 
Alfredo Faria ficou em terceiro lu-
gar, em Kl Sénior. Ainda em pro-
vas individuais, Bruno Cruz, em 
CI cadetes, conquistou a medalha 
de prata. - A dupla de K2 cade-
tes, João Figueiredo/João Lopes, 
também se classificou em segun-
do lugar. Em C2 cadetes, Bruno 
Cruz/ Reinaldo Vale arrecadaram 
a medalha de bronze. 
Para Armando Martins, pre-

sidente do clube, "os bons 
resultados ajudam a animar" 
até porque, como diz, é difí-
cil acompanhar a competição, 
apesar de não duvidar do va-
lor dos atletas. O presidente 
refere que o trabalho dedicado 
dos atletas, numa modalidade 
exigente, e um treinador com-
prometido com a canoagem 
merecem, da parte do clube, 
a obrigação de lutar por me-

lhores condições de trabalho. 
Por isso mesmo, Armando Mar-

tins espera, para breve, a conclu-
são do projecto de recuperação do 
Posto Náutico, onde seja possível 
a instalação de um ginásio, assim 
como a recuperação do cais e o 
investimento em novas embarca-
ções que considera fundamentais 
para continuar com o bom traba-
lho feito até aqui. 

PUB 

Zé dos Leitões 
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ESTRADA NACIONAL 103 - TEL 253 876 074/75 
FORJÃES  

RESTAURANTE NENA 
ESTRADA NACIONAL 13 - TEL. 258 871 466 

FREGUESIA DE NEIVA 

VENDA DE lEITÃO ASSADO PARA FORA 
FECHADOS 3as. TARDE E 4as. TODO O DIA 

11 

19 
Junho 

2009 



farol 
espogeende 

Bimensal 

Propriedade: Forum Esposendense - Associação Cívica para o Desenvolvimento e Progresso 
do Concelho de Esposende 
Sede e Redacção: Rua da Nogueira, 15 - 4740-243 Esposende; Telefone/Fax 253 964 836 
NIPC: 502416360 
email: jomalfarolesposende@sapo.pt 
website: www.forum-esposendense.com 

Abraços do tamanho do mundo 
A Praça do Município recebeu, no passado dia 4 de Junho, o "medidor de abraços", numa iniciativa que visava sensibilizar a 
população para a captação para novas famílias de acolhimento. 

A campanha, promovida pela associação 
Mundos de Vida, pretende sensibilizar a po-
pulação para a captação de novas famílias 
de acolhimento, divulgando um serviço que 
presta desde 2006. 
Para o efeito, a associação divulga a cam-

panha "Procuram-se abraços", com a partici-
pação de figuras públicas. 
Sónia Araújo e Jorge Gabriel são os pa-

drinhos da campanha, que, ao passar por 
Esposende, levou 
muitos curiosos, e 
não só, a medirem 
o tamanho do seu 
abraço. 
Na hora, além 

dos abraços, foram 
ainda fornecidas 
informações sobre 
o acolhimento fa-
miliar de crianças 
e o direito de cada 
criança crescer 
numa família. Uma 
boa ideia, que pode 
abraçar e de onde 
pode sair, com um 
belo abraço. 

MOCI°R.,:sr-!.•„ 

Abraços 
C.cla 
• crese. numa narno., 

Música na rua 
Música e vozes afinam-se onde a ocasião permite. Em 
périplo por alguns dos locais da cidade, o Coro do Grupo 
de Câmara de Esposende afina as vozes. Desta vez, a 
escolha recaiu sobre a frente ribeirinha, mesmo à sombra do 
recuperado edifício do Salva-vidas. 
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A rto Bermudes 
Economista 

I Consultoria de Gestão 

I Consultoria Fiscal 

Praça Henrique Medina, Porta 4 - 1° 
Esposende 
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